

## A.R.A.C.

### DECLARATION 11 NOVEMBRE 2023

Le 11 novembre 1918, la guerre de 1914-1918 cessait avec la signature d'un armistice.

Ce conflit, voulu par les pays industriels d'Europe qui souhaitaient se partager le monde, fit 9 millions de morts en Europe, dont 1 350 000 français, 740 000 invalides, 30 millions de blessés et 20 millions de morts dans les 70 pays qui y participèrent.

Tout au long de ces combats, les soldats des deux camps montreront leurs désespoirs, leurs refus de cette guerre. Devant la colère et pour masquer leurs responsabilités, les gouvernements ont convoqué des conseils de guerre qui condamnèrent 2500 soldats français à être fusillés pour l'exemple, 639 furent fusillés, les autres déportés.

Cette réalité conduisit quatre poilus Henri Barbusse, Paul vaillant-Couturier, Roland Lefevre et Georges Bruyère, à créer une association, l'ARAC qui puisse agir contre la guerre : « une société de mutilés et d'anciens combattants pour combattre la guerre capitaliste » selon l'expression de l'ouvrier Georges Bruyère.

Henri Barbusse tint à préciser que cette association ne pouvait seulement défendre les anciens combattants et victimes de guerre, car les satisfactions de leurs revendications ne seraient qu'apparences et vite abandonnées, sans un ordre social démocratique, autrement dit, défendre la République.

Barbusse (1<sup>er</sup> président de l'ARAC) conscient du risque d'une nouvelle guerre mondiale, impulse au niveau international, les luttes pour la Paix et contre le fascisme. En 1932, avec Romain Rolland, il organise le Congrès d'Amsterdam, puis en 1933, à la demande des syndicats ouvriers, le congrès de la salle Pleyel à Paris, qui se réunira en un seul mouvement mondial Amsterdam-Pleyel contre la guerre.

Commémorer le 11 novembre 1918, c'est d'abord agir pour la paix, agir pour faire cesser les conflits, agir pour que tous, nous disposions des moyens de vivre dans une paix durable.

Ces combats pour la paix se poursuivent, menons les par des actions persévérantes et soutenues.

Le 11 novembre 1918 constituait la victoire de la paix, et sa commémoration annuelle a gardé depuis, cette signification contre la guerre et ses dramatiques conséquences.

L'actualité malheureusement nous appelle à poursuivre, avec détermination, ce combat. Pour faire cesser la guerre en Ukraine, en Israël, dans le Moyen Orient, comme partout dans le monde en s'appuyant sur notre histoire et les valeurs républicaines.

Faisons tous ensemble, prévaloir le respect des souverainetés des peuples, le respect du droit international pour construire la paix

Jean Jaurès disait, en janvier 1914 « Aujourd'hui, l'affirmation de la Paix est le plus grand des combats ».

C'est toujours d'actualité

Vive la France

Vive la paix